
令和５年度 議会報告会・意見交換会についてのご意見等に対する回答 

 

〇主な質問・要望 【 みなみ：11月 18日（土） 】 

 

発言要旨 議会回答 

【公園・議会運営（総務経済常任委員会）】 

○みなみ中央公園に駐車場がない。公園付近

に路上駐車が多く危ないところがある。 

 総務経済常任委員会で町内公園を現地調査

されたとのことだが、どのような印象を持

たれたのか。 

 

 

○開成町の公園に対する考えは、近所の公園に行

ってもらうため、あまり駐車場が設置されてい

ない。 

 利用者の意見を聴きながら、引き続き総務経済

常任委員会で所管事務調査を進め、町に提言し

ていきたい。 

 

 

【公園】 

○若者がスケートボードをしたり、ドッグラ

ンなどペットと遊べたりするような公園が

みなみ地区にほしい。 

 

 

 

○ご意見として承る。 

 

 

 

【交通安全・路面標示】 

【みなみ自治会長が資料（ＰＰ）にて説明】 

○みなみ地区は交通量が増加し、交差点での

事故も増えている。 

 自治会要望もしているが、みなみ地区の交

差点等に「止まれ」「徐行」等の路面標示や

道路標識の設置を求める。 

 

 

○ご意見として承る。 

 現地の写真もあり、状況がよくわかる資料で説

明いただいた貴重な意見である。 

議会（総務経済常任委員会）として現地を確認

する等、調べさせてもらいたい。 

 

【総務経済常任委員会／調査結果・見解等】 

 委員会で現地調査及び町担当課へのヒアリング

を行いました。みなみ１丁目、４丁目の交差点

については、令和６年度に消えている線の書き

直しを予定しているとのことです。 

 

 

 



【議会運営（広報広聴）】 

○自治会で広報を担当しているが、情報を伝

えるのは難しい。 

 弱視者等に配慮が必要である。デジタル庁

のＨＰは参考になる。議会報告会の説明も、

文字より動画が伝わる。 

こういったことを、次世代を担う子どもた

ちに学校等で教育できないか。議会でのノ

ウハウは。 

 

 

○ご意見として承る。 

 議会ウェブサイトは、ユニバーサルデザインで

弱視者の配慮にも対応している。 

また、ギカイだよりについては、文字の色・大き

さ、レイアウトを工夫するなど見やすいよう心

がけている。今後も広報クリニック等の研修を

受講し、勉強しながら議会広報に取り組んでい

く。 

 

【自治会ホームページ】 

○どの自治会も加入率が低下している。自治

会活動のＰＲを図りたい。みなみ自治会の

ホームページはよくできている。 

 町のホームページには自治会ＵＲＬのリン

クがあるが、自治会のＨＰまでたどりつく

のが大変である。１～２クリックでいける

ような動線の整備等を考えてもらいたい。 

 

○町民からのご意見として町に伝えていきたい。 

 町ホームページと自治会ホームページの関係性

やデジタル化についてご意見をいただいたが、

議会としても、デジタル化の対応等について調

査研究し町と調整していきたい。 

 

【図書室・読書環境】 

○開成町の読書推進、読書環境について、議会

からの発議で開成町読書推進条例が制定さ

れたが、半年が過ぎてどう変わったか。その

後の事後フォローは。情報等はあるのか。 

 現在、町民センターの工事で図書室が使え

ない。利用しているときも蔵書が少ないの

で近隣の図書館を利用することもある。新

しい図書館等への議会の考え方は。 

 

 

 

 

○議会ではフィードバックは受けていない。議会

として全体共有での情報は持っていない。 

町民センター改修工事に伴い図書室が閉室にな

っている。町民センターの閉館について、工事

期間全てではなく、工事が終わった場所から使

用できないか工事業者と調整しているようだ

が、現状は把握できていない。部分的な利用が

可能となり、図書室が利用できるようになれば

町から情報が出てくると思う。 

 条例案をつくるにあたり、図書室や各学校の司

書に意見等を伺っている。時期が来たら司書の

皆さんがどう感じているか確認していきたい。

できるだけ多くの皆さんからの反応を拾って、

読書推進につなげていきたい。 

 

【教育民生常任委員会／調査結果・見解等】 

学校や町図書室などへのヒアリングも含め、条

例の効果の検証が必要であると認識していま

す。今後の委員会での検討課題として受け止め

ました。 



【図書室・読書環境】 

○開成町は、図書“館”ではなく図書“室”し

かない。 

 ぜひ図書館を設置していただきたい。 

  

 

○ご意見として承る。 

 現町長は図書館の整備に関し意欲的である。 

 ただし施設を増設すればよいものではなく町全

体で既存施設の有効利用、長寿命化、統廃合も

考えなければならない。どうすればより皆さん

のためになるか考えていく必要がある。 

 

【小学校周辺環境】 

○小学校の敷地内で喫煙を禁止していること

から、開成南小学校で行事などがある時に

小学校の交差点側で喫煙している人がい

る。子どもたちのためにも良くない。また、

自転車利用者や歩行者にとっても危険であ

る。吸うなともいえないが、何か対応策はな

いか。 

 

 

○ご意見として承る。町民の意見として町に伝え

ていく。 

 

【福祉コミュニティバス】 

○福祉コミュニティバスを利用していたが、

運転手がたばこ臭くて乗るのをやめた。 

 業務があるときは吸わないなど、何か考え

てもらいたい。 

 

 

○ご意見として承る。町民の意見として町（委託

先：町社会福祉協議会）に伝えていく。 

 

【生涯学習講座】 

○町民が参加する生涯学習の教室や講座につ

いて、休日や平日の日中だけでなく、平日の

18時以降、夜間などに実施してもらえない

か。 

 

 

○ご意見として承る。町民の意見として町に伝え

ていく。 

 

 

 


